

Besinnungswoche in Taizé/Fr

Durchführung der Besinnungswoche

Kurzbeschreibung

- Die Besinnungswoche findet in Frankreich unter der Begleitung von zwei Lehrpersonen in Taizé statt. Gastgeber ist die ökumenische Brudergemeinschaft von Taizé, die seit rund 70 Jahren internationale Jugendtreffen organisiert.
- Der Ort bietet einen geeigneten Raum für die freie Auseinandersetzung mit sicher selber und mit wichtigen gesellschaftlichen Fragen. In der Zeit im Sommer, in der die Besinnungswoche durchgeführt, halten sich in Taizé erfahrungsgemäss etwa 1500 Jugendliche aus allen Weltregionen auf.

Zielsetzung

- In der Besinnungswoche in Taizé übernehmen die Schülerinnen und Schüler Verantwortung für sich selbst und die Gesellschaft, indem sie sich in einem freien Rahmen mit sich selber und mit gesellschaftlichen, ethischen, religiösen Fragen auseinandersetzen.
- Die Teilnahme an der Besinnungswoche bietet die Möglichkeit der Persönlichkeitsentwicklung.
- In Taizé treffen Jugendliche aus der ganzen Welt zusammen. So begegnen die Schülerinnen anderen Kulturen und Sprachen und reflektieren sich im Austausch mit Jugendlichen aus anderen Kulturen.
- Der Austausch findet in verschiedenen Sprachen statt. Ernsthafte Verständigungsprobleme bestehen nicht, weil es immer Ansprechpersonen vor Ort gibt, die (neben den vielen anderen Sprachen) Deutsch, Französisch oder Englisch sprechen. Die Schülerinnen und Schüler können ihre Fremdsprachenkenntnisse ungezwungen anwenden und so ihre sprachlichen Fähigkeiten verbessern.

Anforderung für die Teilnahme

- Die Woche ist für Schülerinnen und Schüler geeignet, die sich mit gesellschaftlichen, ethischen und religiösen Fragen auseinander setzen möchten. Die Woche ist nicht geeignet für Menschen, die eine generelle Abneigung gegenüber religiösen oder christlichen Inhalten empfinden.
- Auch wenn Taizé ein christlich geprägter Ort ist, finden sich dort nicht nur religiöse Menschen ein. Auch Atheisten oder Agnostiker fühlen sich in der Regel in Taizé wohl. Taizé ist als ein sehr freier und offener Ort bekannt, der unabhängig von Religionszugehörigkeit oder Konfession seine Gastfreundschaft anbietet. Die Freiheit und Integrität der Person sind in Taizé wesentliche Werte.
- Die Schülerinnen und Schüler halten sich an die Regeln, die Communauté von Taizé vorgibt (genauere Informationen in den *Informationen für Teilnehmerinnen und Teilnehmer [Link]*).
- Das Mindestalter für eine Teilnahme ist 15 Jahre.

Zeitpunkt der Besinnungswoche

- Die Besinnungswoche findet in der letzten Schulwoche vor den Sommerferien statt und dauert von Sonntag bis Sonntag.
- Reisedaten 2020: 28. Juni - 5. Juli 2020

Begleitung

- Die Schülerinnen und Schüler werden von zwei Lehrpersonen der Kantonsschule Menzingen begleitet (genauere Informationen in den *Informationen für Teilnehmer/-innen [Link]*). Sie sind die verantwortlichen Ansprechpersonen für die Anliegen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer.

Weitere Informationen zu Taizé

https://de.wikipedia.org/wiki/Communaut%C3%A9_de_Taiz%C3%A9

<https://www.youtube.com/watch?v=rMTIMk78kmQ> (offizielles Video der Communauté)

<http://www.taize.fr/de>

Kosten

- Der Aufenthalt in Taizé mit Verpflegung und Übernachtung kostet rund 95 CHF pro Person für sieben Tage. Die Communauté von Taizé erzielt mit den Beiträgen keine Gewinne, sondern verwendet das Geld ausschliesslich für die Jugendtreffen.
- Die Reisekosten belaufen sich auf 100 - 120 CHF. Je nach Anmeldezahl kann der Betrag variieren: die Reise findet entweder mit dem Car oder dem Zug statt.

Bericht zur Besinnungswoche

- Die Teilnehmerin oder der Teilnehmer berichtet aus Besinnungswoche in der Klassenstunde. Die Form des Berichts (schriftlich, mündlich, Vortrag, Handout etc.) wird vom Klassenlehrer in Zusammenarbeit mit der Klasse und den Teilnehmern festgelegt. Haben mehrere Schülerinnen und Schüler der Klasse die Besinnungswoche absolviert, berichten sie gemeinsam von ihrer Woche.
- Im Bericht wird auf die folgenden Aspekte eingegangen:
 - o Grundinformationen zu Taizé
 - o Positive / negative Erfahrungen
 - o Rückblick auf die Besinnungswoche

Anmeldung für die Besinnungswoche

- In der obligatorischen Informationsveranstaltung vom 13. Dezember 2019 wird die Besinnungswoche vorgestellt.
- Wenn sich die Schülerin oder der Schüler für eine Teilnahme entscheidet, findet die Anmeldung mit einem schriftlichen Anmeldeformular statt. Das Formular kann unter dem folgenden Link heruntergeladen werden. Für die Anmeldung ist auch die Unterschrift der Eltern / Erziehungsberichtigten erforderlich.

Versicherungsschutz

- In einem Versicherungsfall kommen die Versicherungen der Schüler/-innen bzw. ihrer Eltern zum Tragen. Seitens der Kantonsschule Menzingen besteht kein Versicherungsschutz.